

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 52/2025



Bundespolitik aktuell

Das **Bundeskabinett** hat einen [Gesetzentwurf](#) zur Weiterentwicklung der Apothekenversorgung beschlossen. Die Reform soll insbesondere Apotheken im ländlichen Raum stärken und Bürokratie abbauen. Zu den Maßnahmen gehören unter anderem neue Zuschüsse für Teilnotdienste, die Erleichterung der Gründung von Zweigapotheken und die Einführung neuer pharmazeutischer Dienstleistungen.

Von Arendsee bis Zeitz

Für die Verbesserung der medizinischen Versorgungsstrukturen vor Ort erhält das **Städtische Klinikum Dessau** einen [Förderbescheid](#) über rund 14,7 Millionen Euro. Die Mittel stammen zu gleichen Teilen aus dem Strukturfonds II des **Bundesamtes für Soziale Sicherung** und aus dem Investitionsprogramm für Krankenhäuser des **Landes Sachsen-Anhalt**.

Thomas Schröder übernimmt ab 1. Januar 2026 die [Geschäftsführung](#) des **Klinikum Cracau** und der **Lungenklinik Lostau**. Nach Angaben der **Universitätsmedizin Magdeburg** verfügt Schröder über umfangreiche Erfahrungen im Krankenhausmanagement und soll künftig die zukunftsorientierte Weiterentwicklung der Häuser im Sinne einer patientenorientierten Versorgung vorantreiben.

Mit rund [sieben Millionen Euro](#) fördert **Land und Bund** das Strukturwandel-Projekt eines kommunalen Medizinischen Versorgungszentrums für die **Gemeinde Elsterode** (Burgenlandkreis). Im Ortsteil Reuden werden in einem sanierungsbedürftigen Gebäude des ehemaligen Bahnhofs auf einer Gesamtfläche von etwa 400 Quadratmetern drei Arztpraxen errichtet, ergänzt um eine Apotheke im Erdgeschoss.

Robin AL-Ani ist neuer [Krankenhausdirektor](#) der **AMEOS Klinika Aschersleben und Staßfurt** sowie des **AMEOS Klinikums Bernburg** an. Mit seiner Expertise soll er laut Unternehmensangaben die Standorte in die Zukunft führen und die regionale Gesundheitsversorgung stärken.

Sachsen-Anhalts **Landesregierung** will mit dem dritten Gesetz zur Änderung des Rettungsdienstgesetzes den Rettungsdienst zukunftsweisend aufstellen. Dazu zählen unter anderem die gesetzliche Verankerung des Telenotarztes und des Gemeindenotfallsanitäters. Der **Verband der Ersatzkassen (vdek)** in Sachsen-Anhalt begrüßt grundsätzlich das Bestreben, jedoch weist der aktuelle Gesetzentwurf laut vdek noch [Lücken](#) und Unklarheiten auf, die eine effiziente und qualitativ hochwertige Notfallversorgung gefährden könnten.

Die **Asklepios Klinik Weißenfels** hat erneut das [Zertifikat](#) „Diabeteszentrum DDG“ erhalten. Damit bestätigt die Deutsche Diabetes Gesellschaft nach Klinikangaben, dass die Patientinnen und Patienten mit Diabetes mellitus nach den bundesweit höchsten Qualitätsstandards versorgt werden.

Anja Adler, Mitarbeiterin im **BG Klinikum Bergmannstrost Halle** und erfolgreiche [Para-Kanutin](#), ist zur Sportlerin des Jahres in Sachsen-Anhalt gekürt worden. Sie gewann 2025 unter anderem Gold bei der ersten Marathon-Weltmeisterschaft im Para-Kanu.

Kurz und knapp

Beim diesjährigen „European Excellence Award“ wurde das **Klinikum Magdeburg** in der Kategorie „Crisis Response“ für ihre [Krisenkommunikation](#) nach dem Anschlag auf den Magdeburger Weihnachtsmarkt im Dezember 2024 ausgezeichnet.

Prof. Dr. med. Jonas Rosendahl, Direktor der Universitätsklinik und Poliklinik für Innere Medizin I am Universitätsklinikum Halle (Saale), hat zusätzlich die [kommissarische Leitung](#) der Klinik für Innere Medizin am **Diakoniekrankenhaus Halle** übernommen.

Die **nächste Ausgabe** des [Wochenblcks](#) #GesundheitSachsenAnhalt erscheint am 12. Januar 2026.